
議事録 

第２回 保谷第二小学校運営協議会（要点記録） 

日時：令和５年７月６日（木）１４時３５分～１５時４５分 

場所：西東京市立保谷第二小学校 ３階多目的室 

出席：GO 委員、Y.SH 委員、R.SA委員、K.SA委員、HI委員、 

H.SH 委員、MA委員、三澤亘潤校長、（やぎさわ保育園長 菅野千佳様） 

傍聴：６年２組担任 TA教諭、NA主幹教諭 

事務局：黒須正吾副校長、O主幹教諭 

欠席：MO 委員、KO 委員 

配布資料 

・「保二小 あんぜんの日」実施計画案 

・市民科プログラム企画「保二小 子ども会議」資料 

・楽しい夏休みにするために 

 

委員１０名中８名の出席により本会議は成立 

 

次第１ 校長あいさつ 

次第２  委員長あいさつ 

次第３  審議事項 

○「子ども議会」について 

6 月 20 日実施した｢ミニ職場体験｣で学んだことをもとに、柳沢地域のためにやれる

ことはないかを考えた。グループで話し合い、方策を１つにまとめグループごとに発表

した。 

（Y.SH委員より）今回の件で、商店街にはどのようなフィードバックがあるのか？ 

⇒即実行可能なのは「花」にまつわる協力ではないか。ほかにも良い意見が出ていた。 

（K.SA 委員より）子どもたちに出来ないことを自治体、ボランティア、企業などファク

ターを増やして、それぞれのファクターがどうすれば改善できるのか一緒に考えていけ

ると更にいいのではないか。 

○「市民科」の計画について 

・「保二小あんぜんの日」について校長より概要説明。 

「小学生も、地域のチカラ」をテーマに避難所開設訓練と防災体験学習とを並行実施。

昨年に加えて自衛隊にもご協力いただく。柳沢中の避難所開設訓練と同時開催予定。 

  ・「(仮称)ひまわりの国プロジェクト」について 

  9月 28日、ウクライナ避難民の方に講和いただき、一緒に給食でボルシチを食べる。 

  平和学習を通じて平和の歌の作詞、合唱をしてみてはどうか。 

 



○ドローン、メタバースの活用について 

  6年生の授業で、マイクロビットを用いてドローンを飛ばす実習を行い好評だった。 

○学力向上、体力向上について 

・朝のモジュール(15分間)を活用し、国語、算数等の苦手を克服する時間を設けた。 

・朝会で、投げ方教室や走り方教室を開催。 

○生活指導の状況について 

  ・ふれあい月間について 

○その他 

  ・8/27～30 ラジオ体操（最終日 水風船遊びあり） 

  ・8/27 カラフル公園にて夏祭りを予定 

  ・柳中「やぎカフェ」夏休みが終わり開催予定 

  ・老人ホーム 4年生「老人体験」 

 

今年の学校経営方針を踏まえ、本校独自の取組｢市民科｣のなかで「西東京ふるさと探究

学習」を実施していく。地域連携は｢花｣と｢安全・安心｣を軸とし、｢花プロジェクト｣は

人権の花運動や平和学習と繋げて深めていく。｢やぎさわ花エリア構想｣も他校と連携

し推進予定。｢あんぜんの日」は、柳沢中学校と同時開催し、防火体験学習、避難所開

設訓練を児童も対象に進めていく。 

○主な質疑応答・意見等 

・GO 委員より、 

｢花プロジェクト～ひまわり～｣について、植える前にウクライナのことを学習しては

どうか。現在西東京市に避難中のウクライナ人の方と交流したり、学校給食でウクライ

ナの伝統料理ボルシチを食べたりといった体験をすることで平和・人権を考える機会

になるのでは。（武蔵野大学作成冊子｢ひまわり｣活用）是非、音楽発表会へも活かして

欲しい。 

⇒子どもたちに歌詞をつけてもらったり、独唱を入れたりすることは可能ではないか。 

学校運営方針の承認について、決を採りたいと思う。 

学校協議会の議事は西東京市学校運営協議会規則第 11 条第 3 項により出席委員の過半

数で決し、可否同数のときは会長の決するところによることとされている。 

全員賛成で可決。学校運営方針は承認された。 

以上で、本日の協議項目は終了した。 

次回は９月２１日(木)午後 2時 35分からを予定している。 

第３回西東京市立保谷第二小学校学校運営協議会を終了する。 

 


